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Ata n°370/2022-CMAS. Aos quinze dias do mês de setembro, do ano de dois mil e 1 

vinte e dois, reuniram-se na Casa dos Conselhos da cidade de Irati, membros do 2 

Conselho Municipal de Assistência Social (CMAS), para uma reunião. Dênis fez a 3 

abertura e apresentou a seguinte pauta: Aprovação da Ata n°369/2022, Prestação 4 

de contas do PPAS IV, do Cofinanciamento Estadual da Mulher, da Residência 5 

Inclusiva do primeiro semestre do ano de dois mil e vinte e dois, o Termo de Cessão 6 

de Uso da APAE, e após serão tratados de assuntos gerais. Complementando 7 

também a pauta falando da entrega dos ponchos e do almanaque do Conselho da 8 

Mulher; após, a pauta é aprovada por todos. Teresa Cristina apresentou as 9 

estagiárias que acompanharão a reunião. Denis perguntou se havia alguma 10 

alteração na ata, como não houve nada a mudar, a ata n°369/2022 foi aprovada. 11 

Na sequência Denis fez a apresentação de prestação de contas do PPAS IV, do 12 

primeiro semestre do ano de dois mil e vinte e dois. Explicou que é um repasse de 13 

recursos do Governo do Estado do Paraná, ao Município, especificamente para o 14 

acolhimento de crianças e adolescentes. Falou que o valor repassado é de R$ 15 

7.500,00 (sete mil e quinhentos reais), mensal, com repasse trimestral. Muitas 16 

vezes acontece semestral. Explicou que o último valor que receberam foi no mês 17 

de julho do ano de dois mil e vinte e dois, a quantia de R$ 45.000,00 (quarenta e 18 

cinco mil reais). Explicou que esse recurso, é utilizado para a manutenção do 19 

acolhimento. No ano de dois mil e vinte e dois, iniciou-se com um saldo de R$ 20 

45.088,23 (quarenta e cinco mil, oitenta e oito reais e vinte e três centavos). Por ser 21 

repassado geralmente no mês de dezembro, acaba acumulando o valor para o ano 22 

seguinte. Apresentou os rendimentos e os débitos dessa conta nesse período, com 23 

saldo de R$79.769, 98 (setenta e nove mil, setecentos e sessenta e nove reais e 24 

noventa e oito centavos). Explicou que no primeiro semestre foi utilizado menos 25 

recursos devido aos trâmites dos processos de solicitação que demora, e acaba 26 

acumulando os pagamentos posteriormente. Teresa Cristina perguntou se esse 27 

valor supre as necessidades. Denis respondeu que não. O acolhimento também 28 

recebe do Governo Federal, porém foi cortado mais de 70%, principalmente do 29 

recurso da Casa Lar. Explicou que mensal, em média, recebem do Governo Federal 30 

o valor de R$4.000,00 (quatro mil reais). Já foram feitos todos os cálculos e cada 31 

criança custa em média de R$5.000,00 (cinco mil reais) para suprir todos os gastos. 32 

Falou que o pacto com o Governo Federal, seria o valor de R$ 10.000,00 (dez mil 33 

reais), mensal e 50% desse valor seria de recurso Estadual, mas não está sendo 34 

cumprido. Denis falou que a Família Acolhedora contribui bastante na reposição 35 

desses recursos, porém o Município ainda precisa complementar esses custos. 36 

Denis falou que em média, chega a R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais) de gastos 37 

anualmente, um investimento alto, porém, de responsabilidade do Município.  38 
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Também foi citado que que ainda tentam fazer um processo rápido de adoção pelo 39 

fórum para que não fiquem tanto tempo. Porém ainda tem aqueles que ficarão até 40 

os dezoito anos dependendo da Família Acolhedora. Denis concluiu que o bom é 41 

que se pensa nessa despesa como investimento e não como gasto. Na sequência 42 

passou para a prestação de contas do Acolhimento da Mulher. Falou que recebem 43 

recursos do Estado no valor de R$ 3.250,00 (três mil, duzentos e cinquenta reais), 44 

mensal. É uma vaga regionalizada que o Município recebe. Explicou que o Estado 45 

do Paraná, fez um mapeamento de todas as Unidades de Acolhimento à Mulher. 46 

Falou que no Estado do Paraná há apenas dez dessas Unidades. Citou que o 47 

Estado recebe muitos pedidos de acolhimento e anteriormente não tinham para 48 

onde encaminhar. Centralizaram em uma vaga para a região e assim, repassam 49 

recursos mensalmente para a manutenção, tendo ou não a vaga. O repasse é 50 

contínuo. No primeiro semestre, ficou um saldo de R$ 22.000,00 (vinte e dois mil 51 

reais). Em julho teve outro repasse de R$ 18.500,00 (dezoito mil e quinhentos 52 

reais). Teve um gasto em média R$7.000,00 (sete mil reais), ficando um saldo de 53 

R$ 36.014,85 (trinta e seis mil e quatorze reais e oitenta e cinco centavos). Nesse 54 

primeiro semestre, aparece um valor maior devido ao acúmulo por conta de todos 55 

os trâmites burocráticos que ficam para pagar depois. Denis falou que no dia 56 

anterior a reunião, eles receberam o pedido para financiar mais uma vaga regional 57 

para o Município, porque Curitiba rejeitou a esse pedido. Posteriormente a todos os 58 

trâmites desse processo, receberão o valor de R$6.500,00 (seis mil e quinhentos 59 

reais). Teresa Cristina perguntou se é viável, se isso traz vantagem ou alguma 60 

consequência, porque a outra Unidade de Curitiba não aceitou. Denis falou que 61 

para o Município de Irati, sempre tem demanda para acolher da região e a dinâmica 62 

não mudará em nada com esse acréscimo, porque juntamente com isso, vem um 63 

acréscimo de suporte maior de valor também. Na sequência passou para a 64 

prestação de contas da Residência Inclusiva. Explicou que mensalmente recebem 65 

o valor de R$70.000,00 (setenta mil reais), com repasse trimestral. São duas 66 

contas: Uma com recursos Federal e outra com recursos Estadual. Como o 67 

Governo Federal não está repassando, o Governo Estadual sempre no final do ano 68 

cria uma deliberação para suprir o que o Governo Federal deixa de repassar. Denis 69 

falou que o trabalho que essa equipe desenvolve é maravilhoso. Teresa Cristina 70 

acrescentou que essa diferença se percebe nas escolas. Falou que anteriormente 71 

quando faziam sondagens pedagógicas, dificilmente elas davam retorno, hoje 72 

estão bem mais sociáveis. Colocou também que a quantidade do suporte a mulher, 73 

é semelhante às com deficiências. Muitas pessoas precisam de auxílio nessa área. 74 

Denis e Teresa Cristina relembraram todas as dificuldades encontradas quando 75 

elas foram remanejadas para Irati, e hoje é um serviço bem fortalecido, organizado 76 
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e estabelecido no Município. Falou que até o momento o Governo do Estado 77 

repassou o valor de R$ 480.000,00 (quatrocentos e oitenta mil reais), mas o total 78 

seria o valor de R$ 600.000,00 (seiscentos mil reais), o acordo é repasse trimestral. 79 

O Governo Federal, repassou no ano de dois mil e vinte e um, o valor de R$ 80 

25.171,93 (vinte e cinco mil, cento e setenta e um reais e noventa e três centavos), 81 

sendo que o acordo seria de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) mensal. Dênis falou que 82 

tanto o atraso como os ajustes de valores já foram apresentados um pedido do 83 

aumento desses custos, principalmente em relação ao RH, que é um custo bem 84 

alto para o Município manter esses serviços. O total de recursos seria o valor R$ 85 

840.000,00 (oitocentos e quarenta mil reais) e como há esses atrasos, dificulta a 86 

dinâmica desses serviços. Explicou que em maio, com o atraso, não deu para pagar 87 

os recursos humanos e o Município teve que arcar com os custos. Em julho teve o 88 

pagamento de décimo, com isso aumentou ainda mais os gastos. Em média o custo 89 

mensal com recursos humanos chega a R$50.000,00 (cinquenta mil reais). 90% do 90 

valor repassado pelo Estado são gastos com recursos humanos e o restante vai 91 

para a manutenção. Apesar de precisarem cobrar do Estado, eles também buscam 92 

caminhos para trabalharem positivamente, mesmo diante das dificuldades com o 93 

Governo Federal.  Denis citou que as parcelas recebidas até o momento do 94 

Governo Federal foi de apenas R$25.000,00 (vinte e cinco mil reais), o correto seria 95 

o valor de R$ 20.000,00 (vinte mil reais) mensal. Praticamente receberam somente 96 

um mês de recursos. Em discussão a respeito desses cortes, houve um 97 

reconhecimento que o Município de Irati, está ajudando consideravelmente na parte 98 

da Assistência.  Denis citou que o Governo Estadual deixou de passar alguns 99 

recursos de incentivo, somente por ser ano eleitoral, e do Governo Federal não 100 

sabem se irão receber mais algum recuso ainda, mas que mesmo assim é um 101 

serviço de referência que vem dando certo. Em seguida Denis passou para a 102 

prestação de contas do termo de cessão de uso para a APAE. Falou que um 103 

Deputado, direcionou através de uma emenda parlamentar, um valor para 104 

aquisição de equipamentos para a APAE. Foram adquiridos vários itens 105 

permanentes, porém ainda tem uma quantia de dez mil reais para utilizarem. Já foi 106 

feito a prestação de contas ao Governo Federal e o termo de cessão de uso passará 107 

pelo Conselho. Explicou que são vários itens utilizados como patrimônio, porém 108 

para a APAE. Falou que já foram disponibilizados à instituição. Passou o termo de 109 

cessão de uso para todos verificarem, como: nome da empresa, valores unitários e 110 

o total de gastos. Esse documento também será repassado ao Governo Federal. 111 

Falou também que conversou com a Thaís da APAE, e ela informou que irão 112 

centralizar todo o atendimento na APAE Rural, e que ainda precisarão de mais 113 

recursos para a reforma, falou que adiantou esse assunto, porém vai deixar para a 114 
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Thaís explicar melhor em outra ocasião. Falou que no próximo ano, poderão marcar 115 

uma visita para conhecer o local. Denis comunicou que na parte da tarde terá a 116 

entrega formal dos ponchos que foram confeccionadas pelas idosas, para 117 

moradores em situação de rua. Foram feitas roupinhas de cachorros que será 118 

entregue também para a Secretaria do Bem-Estar Animal e ao COMBEA. Falou 119 

que a PROVOPAR ficará com uma quantidade para distribuir também para a 120 

população. A vereadora Teresinha sugeriu direcionar alguns ponchos para os 121 

pacientes que saem de madrugada para tratamento de saúde em outras cidades. 122 

Falou que irá fazer um levantamento e ver quantos precisarão. Sugeriu também 123 

deixar no Hospital para uso enquanto fazem tratamento no local. Foi sugerido 124 

também a aquisição de máquinas para confeccionar fraldas para pacientes. A 125 

vereadora Teresinha falou que a ANAPCI, já consegue distribuir três pacotes 126 

mensais de fraldas para os pacientes desde o ano de dois mil e dezoito, e agora 127 

conseguiu, através de um projeto que a UNICENTRO tem com a Alemanha, 128 

comprar uma máquina para confeccionar fraldas. A UNICENTRO apoia com 129 

alunos, na mão de obra também. Mas precisam de material para poderem atender 130 

outros grupos sociais além dos pacientes que a ANAPCI acolhe, pois tem uma 131 

demanda grande nesses pedidos. Denis citou que o fundo do idoso irá receber um 132 

recurso no valor de R$200.000,00 (duzentos mil reais), e sugeriu utilizar parte 133 

desse recurso na compra de mais uma máquina e fazer uma parceria com a 134 

PROVOPAR para a compra de material. Houve uma discussão a respeito desse 135 

assunto, do aumento dessa demanda de necessitados acamados, dessa chamada 136 

cada vez mais frequente desses pedidos, e que também poderiam utilizar mão-de-137 

obra de voluntários que queiram ajudar nesse sentido. Denis falou que 138 

encaminhará esse pedido até a próxima reunião. Passando para a última pauta, 139 

Denis comunicou que conseguiram finalizar o almanaque da Mulher do Município. 140 

Nesse almanaque consta todos os serviços oferecidos para as mulheres, fala sobre 141 

a Lei Maria da Penha, os tipos de violência, as orientações que as mulheres 142 

necessitam e algumas atividades interativas ainda. Falou que é um projeto do 143 

Conselho da Mulher, que envolve todas os serviços para as mulheres. Agora só 144 

falta finalizar com a impressão e distribuir. O lançamento será no Outubro Rosa, 145 

juntamente com ações da Saúde. A vereadora Teresinha, sugeriu para agendarem 146 

uma fala na sessão da Câmara dos Vereadores a respeito do almanaque. Denis 147 

sugeriu que fosse a Sybil como representante. Falou também que estão articulando 148 

para além da impressão, desenvolver um aplicativo para baixar no celular com 149 

esses serviços. Foi colocado que a Assistência Social do Município de Irati, evoluiu 150 

muito nos últimos anos. Expandiu consideravelmente com os Conselhos, muitos 151 

projetos e uma equipe maior, mérito do Denis também. Teresa Cristina citou que 152 
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com o apoio técnico do Denis, fez uma grande diferença, porque ele fica o tempo 153 

todo envolvido com os serviços necessários, na busca de recursos, enquanto cada 154 

um consegue cuidar de seu trabalho. Ter um técnico específico, fez uma grande 155 

diferença. A promotora disse que fez a diferença também no setor da promotoria, 156 

pois facilitou o trabalho deles também. Em relação a Betânia, Andreia colocou que 157 

o transporte ainda está sendo um peso para eles. Denis falou que sabe da 158 

deficiência que o Município tem em relação a falta de clínicas e instituições para 159 

acolhimento, e que para a Assistência, há uma demanda grande nesse sentido. Foi 160 

citado a cobrança de responsabilidade que saiu até como reportagem na Globo a 161 

respeito dessas casas terapêuticas. Andreia citou que aqui na Betânia o tratamento 162 

é apenas terapêutico, e não fazem uso de medicamentos. A fiscalização é diferente 163 

de Unidade de Saúde. Denis citou que o diálogo que terão com a Saúde, será para 164 

pensar em possibilidades de parcerias de serviços terapêuticos. Foi colocado que 165 

na abordagem já dá para sentir essa perda de vínculos com a família. Conversando 166 

com a Saúde Mental, a orientação é que a Assistência preste apoio à família a 167 

respeito de situações que acontece juntamente com o alcoolismo.  Andreia da 168 

Betânia falou que anteriormente resolviam as situações da maneira que fosse 169 

possível. E agora cobram muito de quem é a responsabilidade por cada ato, mesmo 170 

que a intenção seja somente em ajudar.  Denis falou que muitas vezes a família 171 

vem no desespero falando que a pessoa aceitou o tratamento e que só precisa de 172 

ajuda para chegar até a instituição. Falou também que tratarão de todos esses 173 

assuntos na reunião de novembro, porque isso tem acontecido muito no fluxo da 174 

Assistência. A respeito desse assunto houve várias discussões e trocas de 175 

opiniões. Foi colocado que a maneira mais segura, seria o transporte com ônibus 176 

da Saúde. Falaram em se pensar em uma alternativa correta, para que a 177 

responsabilidade seja direcionada para quem realmente compete. Denis citou que 178 

o Município de Irati, comportaria uma residência terapêutica pela demanda desses 179 

serviços no Município.  A vereadora Teresinha também colocou que se precisa de 180 

mais especialistas nessa área para Irati. Teresa Cristina colocou que desde o ano 181 

de dois mil e sete, já vêm pleiteando um CAPS Regional para atendimento químico 182 

aqui no Município, pois há essa demanda. Por fim, Dênis agradeceu a presença de 183 

todos e finalizou a reunião às dez horas e quarenta e oito minutos. Sem mais nada 184 

a tratar, eu Marilene G. Taborda lavrei esta ata, que vai por mim assinada, e demais 185 

assinarão a lista de presença. 186 


